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Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Schubert,  

in der Stadtverordnetenversammlung vom 1. März 2023 erinnerten Sie mit eindrücklichen Worten an den 
Jahrestag des Kriegsbeginns in der Ukraine und stellten in Aussicht, dass zu den bereits in Potsdam 
aufgenommenen 2.500 Geflüchteten bis Ende des Jahres weitere 1.500 hinzukommen könnten. 

Gleichzeitig erwähnten Sie das Sonderbauprogramm der Stadt, über das 450 Wohnungen in den nächsten 
Jahren errichtet werden sollen. Sie räumten aber auch ein, dass diese Maßnahme den tatsächlichen 
Bedarf nicht decken wird und derzeit nach Lösungen zur Unterbringung der Geflüchteten gesucht wird. 

Sie entließen die Initiative nach unserem Gespräch vom 19. Januar mit der Aufgabe, Ihnen Gründe zu 
benennen, die es rechtfertigen würden, den im Jahr 2021 nach einem langen Abwägungsprozess 
getroffenen Abrissbeschluss für den Staudenhof im Jahr 2023 nochmal in Frage zu stellen. 

Wir sind der Überzeugung, dass der Krieg in der Ukraine, das damit verbundene Leid und die dadurch 
hervorgerufene Flüchtlingskrise verbunden mit der prekären Haushaltslage der Landeshauptstadt einen 
mehr als hinreichenden Grund darstellen, den Abriss zu überdenken. 

Aktuell werden durch die Landeshauptstadt Potsdam wieder Hotelzimmer angemietet um der Notsituation 
Herr zu werden. Die Kosten solcher Maßnahmen sind uns noch nicht bekannt. Wir schätzen jedoch, dass 
eine Weiternutzung des Staudenhofes als temporäre Flüchtlingsunterkunft der Stadt im Jahr Kosten von 
rund 1 Mio. Euro ersparen könnte. 

Auf diese enorme Einsparsumme ohne erkennbaren zwingenden Grund zu verzichten, können Sie der 
Potsdamer Bevölkerung nicht vermitteln. 

Wir hoffen sehr, dass Sie unseren Gedanken aufgreifen und verbleiben 

 
mit freundlichen Grüßen 

die Initiative „Retten wir den Staudenhof – Bauwende gemeinsam gestalten“ 


